



76^{ème} Session de l'Assemblée générale

Consultation thématique informelle comme suite au rapport du Secrétaire général intitulé
« Notre Programme Commun »

Protéger notre planète et se préparer pour l'avenir

New York, le 3 mars 2022

Déclaration de la Suisse

Monsieur le Président,

« Pour ce qui est de l'avenir, il ne s'agit pas de le prévoir, mais de le rendre possible. »

Comme le disait Antoine de Saint-Exupéry, il faut *agir* pour rendre possible l'avenir que nous voulons : un monde où tous peuvent vivre en bonne santé dans un environnement propre, sain et durable. Ceci fait également partie de la vision de l'Agenda 2030. Les ODD doivent donc guider tous nos efforts.

Et pour citer le Secrétaire Générale des Nations Unies dans un des tweets il y a quelques jours :

"Comme les événements actuels ne le montrent que trop clairement, notre dépendance à l'égard des combustibles fossiles rend l'écono-mie mondiale et notre sécurité énergétique vulnérables aux crises géopolitiques."

La Suisse condamne l'agression militaire contre l'Ukraine dans les termes les plus forts possibles. Il s'agit d'une grave violation du droit international et nous demandons l'arrêt immédiat de toutes les hostilités. La Suisse appelle également toutes les parties à respecter le droit humanitaire international et leur rappelle qu'elles sont tenues de pro-téger la vie et les infrastructures civiles.

Permettez-moi de souligner en particulier trois thématiques qui sont du point de vue de la Suisse cruciales pour rendre possible cet avenir :



Premièrement, notre planète est menacée par une triple crise planétaire – le changement climatique, la perte de biodiversité et la pollution. Afin de rendre possible un avenir sain pour notre planète, nous devons impérativement nous y attaquer le plus rapidement possible. La réunion internationale « Stockholm+50 » sera une opportunité pour avancer les solutions durables à cette triple crise. Par ailleurs, nous nous engageons pour adopter cette année un *Cadre mondial de la biodiversité pour l'après-2020* efficace et ambitieux. Enfin, nous devons aligner nos objectifs climatiques avec l'objectif des 1.5°C. Il est urgent de supprimer le soutien international aux combustibles fossiles, y inclus le charbon.

Deuxièmement, rien n'est plus essentiel pour la vie que l'eau. Malheureusement, dans de plus en plus d'endroits, l'eau est en état de crise aigüe. La Conférence sur l'eau 2023 des Nations Unies l'année prochaine doit être un moment décisif et mettre l'eau au centre des discussions sur la protection de la planète. L'eau est également au cœur des systèmes alimentaires et est donc centrale dans la transformation de ceux-ci vers plus de durabilité. En effet, une telle transformation est indispensable pour rendre notre alimentation plus saine pour les humains et la planète. La mise en œuvre de cette transformation doit être guidée par des approches holistiques tels que l'agroécologie, et soutenue par la promotion de régimes alimentaires sains et durables. C'est pourquoi la Suisse s'engage activement sur ces thématiques dans les processus de suivi du Sommet des Nations Unies sur les Systèmes Alimentaires de 2021.

Troisièmement, pour que tout le monde puisse vivre en bonne santé, nous devons également renforcer la sécurité sanitaire et la préparation aux urgences sanitaires partout dans le monde. Pour y parvenir, nous devons renforcer l'OMS et la mise en œuvre du Règlement sanitaire international. La Suisse soutient pleinement l'OMS dans ses réformes et dans ses travaux pour la préparation aux futures pandémies.

Monsieur le Président,

Dans tous ces domaines, la science a un rôle central à jouer. Nos décisions politiques doivent impérativement se baser sur le savoir scientifique. Par exemple, les rapports du GIEC – y compris celui paru ce lundi – doivent guider nos efforts pour la protection du climat.



Finalement, permettez-moi de souligner que tous les acteurs pertinents, et en particulier les jeunes, doivent être impliqués dans tous nos efforts. C'est pour la jeunesse d'aujourd'hui et les générations futures que nous devons protéger notre planète et rendre possible l'avenir que nous voulons.

Je vous remercie.

Unofficial translation

Mr. President,

"As for the future, your task is not to foresee it, but to enable it."

As Antoine de Saint-Exupéry said, we must *act* to enable the future we want: a world where all can live in good health in a clean, healthy and sustainable environment. This is also part of the vision of the 2030 Agenda. The SDGs must therefore guide all our efforts.

And to quote the UN Secretary General in one of his tweets a few days ago:

"As current events make all too clear, our dependence on fossil fuels makes the global economy and our energy security vulnerable to geopolitical crises."

Switzerland condemns the military aggression against Ukraine in the strongest possible terms. This is a serious violation of international law and we call for an immediate end to all hostilities. Switzerland also calls on all parties to respect international humanitarian law and reminds them of their obligation to protect civilian life and infrastructure.

Let me highlight in particular three issues that are, from Switzerland's perspective, crucial to enable this future:

First, our planet is threatened by a triple global crisis – climate change, biodiversity loss and pollution. In order to enable a healthy future for our planet, it is imperative that we address this crisis as soon as possible. The international meeting "Stockholm+50" will be an opportunity to advance sustainable solutions to this triple crisis. We also commit to adopting an effective and ambitious *post-2020 Global Biodiversity Framework* this year. Finally, we must align our climate targets with the 1.5°C objective. International support for fossil fuels, including coal, must be urgently withdrawn.

Second, nothing is more essential for life than water. Unfortunately, in more and more places, water is in a state of acute crisis. Next year's UN 2023 Water Conference must be a watershed moment and put water at the centre of discussions on protecting the planet. Water is also at the heart of food systems and is therefore central to the transformation of these systems towards greater sustainability. Indeed, such a transformation is essential to make our food healthier for humans and the planet. The implementation of this transformation must be guided by holistic approaches such as agro-ecology, and supported



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Swiss Confederation

Seul le texte prononcé fait foi
Check against delivery

by the promotion of healthy and sustainable diets. This is why Switzerland is actively engaged on these issues in the follow-up processes to the 2021 Food Systems Summit.

Third, to ensure that everyone can live in good health, we must also strengthen global health security and preparedness. To achieve this, we must strengthen the WHO and the implementation of the International Health Regulations. Switzerland fully supports the WHO in its reforms and in its work to prepare for future pandemics.

Mr. President,

In all these areas, science has a central role to play. Our political decisions must be based on scientific knowledge. For example, the IPCC reports – including the one released on Monday – must guide our efforts to protect the climate.

Finally, let me stress that all relevant actors, and in particular young people, must be involved in all our efforts. It is for today's youth and future generations that we must protect our planet and enable the future we want.

Thank you.

Mission permanente de la Suisse auprès des Nations Unies
Permanent Mission of Switzerland to the United Nations

633 Third Avenue, 29th floor, New York, NY 10017-6706
Tél. +1 212 286 1540, Fax +1 212 286 1555, www.dfae.admin.ch/missny